



[Inicio](#) / [Noticias](#) / [Judicial](#) / "El Eln tiene la palabra": Alto Comisionado para la Paz anuncia diálogos con la guerrilla

"El Eln tiene la palabra": Alto Comisionado para la Paz anuncia diálogos con la guerrilla

[Judicial](#) 9 may 2021 - 11:00 a. m.

Por: Redacción Judicial

Miguel Ceballos, Alto Comisionado para la Paz, aseguró que desde hace más de un año ha articulado reuniones para explorar la posición del Eln de cara a posibles negociaciones de paz. Las relaciones con la guerrilla estaban rotas desde el atentado a la Escuela General Santander, en 2019.



Miguel Ceballos, alto comisionado para la Paz. / Cortesía



Te invitamos a suscribirte

→ La quiero
EL ESPECTADOR

Durante los últimos 17 meses, el Alto Comisionado para la Paz asegura haber iniciado acercamientos con el Eln para reactivar los diálogos de Paz. El expresidente Juan Manuel Santos había iniciado negociaciones en su gobierno, las cuales quedaron suspendidas tras el atentado a la Escuela General Santander, en enero de 2019. Ahora, Miguel Ceballos, Alto Comisionado, reveló un total de 28 reuniones para intentar llegar a acuerdos con el grupo armado organizado.

Lea también: [Personalidades internacionales piden la renuncia de Miguel Ceballos](#)



“Las gestiones realizadas con el liderazgo del presidente Iván Duque y la articulación y coordinación de quien les habla, Miguel Ceballos, fueron concretadas en 28 reuniones: 22 en la Nunciatura Apostólica, seis acá en el Palacio de Nariño, las cuales implicaron y se vieron plasmadas en cuatro viajes a la ciudad de La Habana (Cuba). A esos viajes asistieron Darío Echeverry en representación de la Santa Sede y Carlos Ruiz en representación del secretario general de la ONU”, agregó Ceballos.

“El Eln tiene la palabra”, esa fue una de las frases más destacadas de Ceballos. De acuerdo con el Alto Comisionado para la Paz, desde hace más de año y medio se está verificando la voluntad real de paz y reinserción a la vida civil del Eln. En las últimas reuniones ha participado Carlos Ruiz, jefe de la Misión de Verificación de la ONU en Colombia y antiguo asesor jurídico entre el Eln y el expresidente Juan Manuel Santos. También participó Roberto Menéndez, jefe de la Misión de Apoyo al proceso de Paz de la Organización de Estados Americanos (OEA).

Miguel Ceballos agregó que entre el 18 de febrero de 2020 y el 6 de marzo de 2021, el padre Darío Echeverry y el abogado Carlos Ruiz viajaron a la Habana (Cuba) para explorar la posición del Eln con temas relacionados con el Derecho Internacional Humanitario. El Alto Comisionado aseguró que desde Presidencia hay una gran preocupación por que cesen los secuestros, se entreguen las personas plagiadas y terminen los actos criminales en el territorio nacional. El gobierno exige que pare el reclutamiento de menores, la instalación de minas antipersonal y la afectación a la infraestructura energética.

Le puede interesar: [Paro Nacional: Gobierno dice que ya envió la invitación formal de conversación al Comité del Paro](#)

Los últimos tres viajes del padre Darío Echeverri y el abogado Carlos Ruíz se dieron “con el propósito de adelantar una serie de diálogos con los miembros del Eln presentes en la Isla, para prestar sus buenos oficios en la exploración de opciones con el fin de construir una arquitectura para un eventual espacio de diálogo, después el cumplimiento de las condiciones establecidas por el Gobierno Nacional”, agregó el Alto Comisionado. Sin embargo, aclararon que a la fecha la guerrilla no ha mostrado señales de querer darse la mano con el gobierno.



Sigue las noticias de El Espectador en Google News

Las relaciones entre el gobierno y la guerrilla del Eln estaban en el limbo desde el 17 de enero de 2019, cuando al parecer un vehículo delegado por el grupo armado organizado ingresó por una de las entradas principales de la Escuela General Santander, para luego estallar dentro de las instalaciones. El acto terrorista dejó un saldo de 22 víctimas mortales y más de 80 heridos. En el atentado murió también José Aldemar Rojas, quien condujo la camioneta Nissan Patrol con 80 kilos de pentolita.

El ataque a la Escuela General Santander se constituyó como el primer acto suicida en la historia del conflicto armado. Además, el Eln reconoció autoría del atentado y aseguró que en tal instalación “se realiza inteligencia de combate y se participa activamente en la guerra contrainsurgente”. Para la fecha, como hecho contradictorio, la guerrilla se encontraba en negociaciones de paz, iniciadas con el gobierno de Juan Manuel Santos desde febrero de 2017.

Comparte en redes:



Nuestro futuro depende de las suscripciones, de las personas que ven el valor de lo que hacemos y quieren apoyarnos para mejorar. Nuestro compromiso es ofrecer información confiable.

Suscríbete

Temas Relacionados

[Miguel Ceballos](#)

[Eln](#)

[Alto Comisionado para la Paz](#)

[La Habana](#)

[Noticias hoy](#)

Leer 37 comentarios

Últimas Noticias



[Cartel de la Toga: Procuraduría pide condenar al exmagistrado Gustavo Malo](#)
Judicial - Hace 1 hora

[Mural “Estado Asesino” y otros graffitis que han sido borrados](#)

Judicial - Hace 2 horas

[Suspenden sedación a Lucas Villa para evaluar su respuesta neurológica](#)